

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Aloys JORDAN

Hommages aux professeurs retraités :
Bernard Fararik

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 2002, tome 97b, p. 49-50

© Abbaye de Saint-Maurice 2014

BERNARD FARARIK

Originaire de l'ex-Tchécoslovaquie, mais avec une empreinte éducative et culturelle française, Bernard Fararik nous vint de l'Hexagone par la Haute-Saône où il paracheva sa formation de géographe à Dijon. Affublé du titre redoutable de premier spécialiste « es géographie » de notre collège, il eut, dès le début de son enseignement en 1973, beaucoup de plaisir à faire valoir ses compétences professionnelles et pédagogiques. « Sa » branche ne pouvait être considérée comme secondaire, d'où ses exigences à l'égard des prestations de ses élèves. Certes, certains de ceux-ci, « gratifiés » de notes insuffisantes, le trouvaient d'une sévérité excessive (certains collègues aussi d'ailleurs !). Mais les élèves intéressés et assidus récoltaient toujours la juste récompense de leur participation active au cours.

Grand voyageur, avec son épouse Maya, il a parcouru les continents, un peu à la Bouvier, à la petite semaine, et non pas comme un touriste prospère. Il



y cherchait la vérification, ou au contraire l'erreur possible de ses thèses de géographe passionné par l'évolution humaine. La chute du totalitarisme de l'Est, il l'attendait, mais, ironie féroce,

il prévoyait aussi le totalitarisme économique de l'Occident. En compagnie, plein de bonté, il savait doser son humour à l'égard de son interlocuteur. Quelque peu fataliste, il donnait quelquefois l'impression d'être assailli par tous les aléas de la création !

Professionnellement, il y a trois ans, « sa vie a basculé » (selon ses propres dires) lorsque la commission cantonale

de maturité a remis en question la note de géographie d'une de ses élèves. Depuis lors, il a été très affecté dans sa santé et les ennuis médicaux se sont multipliés, au point de le pousser à mettre prématurément un terme à sa carrière professionnelle.

Depuis la fin de l'année 2002, sur la côte de Galice, il se refait une santé, avec l'Océan et son invitation au voyage.

Aloys Jordan